



石東中だより

合い言葉：石東中は未来の私の出発点

令和3年7月20日
発行者：練馬区立石神井東中学校
校長 市川 昌彦

大切にしたいもの

先日、美術科の橋本先生が行った1年生の授業を見学しました。単元名は「私のシンボルマーク」。生徒一人一人が自分のシンボルマークを作成するという内容です。授業の導入で、幾つかの都道府県のシンボルマークや企業のシンボルマークが紹介され、それらのシンボルマークにはどんな意味が込められているかなどを生徒たちに考えさせる、学習内容に対する興味・関心を引き出すとても面白い授業でした。

シンボルマークと言えば、石東中にも「校章」というシンボルマークがあります。2・3年生には昨年の学校便りでお伝えしましたが、改めて1年生の皆さんにもお伝えします。

石東中の校章は紫草の花弁を図案化し、この花を理想として大いなる未来に向け、日々進歩しようという願いが込められ、昭和22年開校ののち、昭和30年4月に改めて制定されました。

紫草はムラサキ科の高さ50cm程の多年草で、6月から7月に白い5弁の小さな花を咲かせ、日当たりのよい草地に自生します。根は紫根と呼ばれ、昔から貴重な紫染めの染料、解毒剤や皮膚病の薬として用いられてきました。そのため、花の色は白色でも、紫草と呼ぶようです。紫草は万葉の時代から知られる植物で、古今和歌集や万葉集にもよく詠われていて、かつては武蔵野の代表的な植物でした。今日ではほとんど見られることもなく、絶滅危惧種に指定されています。

校章は花と同じく白色ですが、その名前から石東中のスクールカラーは紫色で、ジャージや体育着、部活動のユニフォームにも用いられています。

校章の「いわれ」を知って、石東中の伝統と誇りを感じてもらえたら幸いです。

今月初旬に都議会議員選挙がありました。選挙というと立候補者が駅前や街頭に立ち、見ず知らずの通行人に挨拶をしています。でも、その挨拶に呼応する通行人はほとんど見かけません。お互い他人同士、知り合いでもないのだから当たり前と言えれば当たり前です。挨拶する立候補者もそれを承知の上で、少しでも自分の名前を覚えてもらおうと必死です。でも、内心はどんな気持ちなのでしょう。

本校の目標である「あいさつが溢れる学校」に向け、短時間ですが正門に立ち登校する生たちに挨拶を行っています。多くの生徒から元気に挨拶が返ってきます。とても嬉しく思います。でも、残念ながら、中には全く反応してくれない生徒も少なからずいます。他人ではあっても見ず知らずではないと思っている私としてはとても残念な気持ちと虚しさを感じます。

どんな関係であれ、人から挨拶されて嫌な気持ちになることは無いと思います。「あいさつ」は人と人とを繋ぐコミュニケーション手段です。生徒同士、教職員、保護者、地域、本校に関わる全ての人同士が繋がるように、そんな思いから「あいさつが溢れる学校」という目標があるのです。

本校の生徒たちには誰に対しても気持ちよく挨拶のできる生徒になって欲しいと願っています。

いよいよ学校も一学期が終わり、明日から42日間の長い夏休みが始まります。皆さんは今年の夏休みをどのように過ごそうと計画していますか。塾の夏期講習等でみっちり学習に取り組む予定の人、部活動の練習に励む人、夏休みの宿題をやり残して新学期を前にバタバタしないよう計画的に宿題を済ませようと考えている人などいろいろだと思います。折角の長い夏休みですから是非、普段ではあまり経験できないような事にも挑戦し、いい思い出をつくって欲しいと思います。

そうは言っても、3年生にとってはこの夏が中学生最後の夏休みとなります。あまり悠長なことも言っていないかもしれませんが、自身の進路決定に向けても貴重な夏休みとなりますから、くれぐれも後悔の無いよう有意義に過ごしてください。

コロナ禍も蔓延防止措置から8月下旬までの4度目の緊急事態宣言となりました。引き続き、感染防止に向けた注意を怠らず、熱中症にも十分気を付け、健康に留意して生活してください。

お問い合わせ先電話番号 03-3996-2157

※ホームページ：<http://www.shakuji-e-j.nerima-ky.ed.jp/>



女子のスラックスについて

女子で冬服防寒としてスラックスを購入される方は、直接、販売店にお申し込みください。

朝日中高生新聞 デジタル for school 実践指定校に選ばれました！

朝日中高生新聞デジタル版を、学校現場での活用を進めるための実践指定校に選ばれました。年度末まで、自分のタブレット PC で、自宅でも中高生新聞を閲覧することができます。普通の新聞よりも、優しい言葉で記事が書かれていたり、中高生の目を引く記事も取り上げられています。ID・パスワードは、CLASSROOMを通じて、お知らせします。<ID・パスワードは、本校生徒のみ使用が認められています。取り扱いには、十分注意してください>

eライブラリの導入

タブレット PC を活用した学習の取組として、本校では「eライブラリ」を導入しました。学校コード、ログイン ID、パスワードがあれば、自分の好きな教科の学習を、問題だけでなく、解説を読みながら進めることができます。また、小・中学校 9 年間の 9 教科すべての内容が含まれているため、長期休みの復習に活用できると思います。夏休みに、時間を確保して取り組んでみてください。

主な行事の紹介

●情報モラル講習会<7月1日(木)>

「インターネットを使うときに気を付けること、考えること」をテーマに、LINE みらい財団のインストラクターの方に Zoom を用いて講演していただきました。インストラクターの方から出された質問に生徒が答え、その答えを生徒全員で共有して、さらに考えを深めていくという参加型の講演でした。楽しく学ぶことができた時間になりました。



●マナー研修<7月9日(金)>

2年生を対象に池袋公共職業安定所から講師の先生をお招きして、「職場体験の心構えや仕事をする上で大切なマナー」について講演していただきました。あいさつ・表情・姿勢・お辞儀の仕方など、実際に体を動かしながら学ぶことができました。毎日の学校生活でやっていることが、将来につながるというアドバイスをいただきました。



部活動の記録

●卓球部

[東京都中学校総合体育大会]

個人の部 ベスト32

3年 男子

●女子バスケットボール部

[東京都中学校総合体育大会]

対 小岩第四中 ●45-74

●男子硬式テニス部

[東京都中学校総合体育大会] ベスト8

2回戦 対 瑞穂中 ○3-0

3回戦 対 篠崎二中 ○不戦勝

4回戦 対 小平二中 ●2-3

<5位、6位決定戦> 対 立教池袋 ●2-3

対 小金井一中 ●2-3

今後の主な行事

7/20(火) 終業式	8/ 8(日) 山の日	7/ 3(金) 専門委員会
7/21(水) 夏季休業日始 三者面談始	7/ 9(月) 振替休日	7/ 6(月) 生徒朝礼
7/22(木) 海の日	7/10(火)~13(金) 学校休務日	7/10(金) 生徒会選挙
7/23(金) スポーツの日	7/31(火) 夏季休業日終	7/11(土) 土曜授業 防災訓練
7/30(金) 三者面談終	8/ 1(水) 始業式 安全指導	8/12(日)~14(火) 修学旅行(3年)
	8/ 2(木) 修学旅行前検診(3年)	8/15(水) 振替休業日(3年)